



## Consejo de Seguridad

Distr.  
GENERAL

S/26143  
25 de julio de 1993  
ESPAÑOL  
ORIGINAL: RUSO

---

CARTA DE FECHA 23 DE JULIO DE 1993 DIRIGIDA AL PRESIDENTE  
DEL CONSEJO DE SEGURIDAD POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE  
DE AZERBAIYAN ANTE LAS NACIONES UNIDAS

En mis anteriores cartas (S/26079, S/26129, S/26137) informé al Consejo de Seguridad de la nueva agresión armenia contra Azerbaiyán, que amenaza al distrito de Agdam y a sus 100.000 habitantes.

Durante el anochecer del 22 de julio el ejército armenio inició un nuevo asalto contra la ciudad de Agdam. El 23 de julio luego de haberse apoderado de los suburbios de Guiasli, Jidirli y Muradbeili, y de haber sometido a las zonas residenciales de Agdam a un fuego devastador de misiles y artillería, las fuerzas armenias entraron en la ciudad. Una parte considerable de Agdam ha sido ocupada y en otras zonas se libran encarnizados combates callejeros.

Diversas comunicaciones radiales interceptadas durante el avance de las fuerzas armenias han revelado que en la noche del 22 al 23 de julio se desplegaron en dirección a Agdam cuatro batallones de infantería. Hoy por la mañana esos refuerzos entraron en combate. En el asalto contra Agdam participan actualmente todos los efectivos del segundo cuerpo de ejército de las fuerzas armadas de Armenia y otras formaciones adicionales enviadas recientemente desde Armenia, consistentes en cuatro batallones de infantería, dos batallones de tanques y cinco divisiones de artillería con sus correspondientes dotaciones.

A las 5.00 horas del 23 de julio las fuerzas armenias iniciaron una ofensiva en otra región de Azerbaiyán, a saber el distrito de Fizuli. Fueron ocupadas tres aldeas en los alrededores de la ciudad de Fizuli y quedó cortada la carretera de Fizuli a Dzhebrail. La ciudad de Fizuli corre también peligro de ser ocupada, y está sometida a un intenso fuego de artillería procedente de un punto a 6 kilómetros de distancia. Se han producido extensos daños y, según datos preliminares, ha habido 11 muertos y 26 heridos.

Estos hechos demuestran claramente la sistemática agresión emprendida por Armenia con el objeto de apoderarse de dos nuevos distritos azerbaiyanos, a saber, Agdam y Fizuli, que se sumarían así a los distritos de Lachin y Kelbadzhar, ocupados anteriormente. El abierto desdén de Armenia por la resolución 822 (1993) del Consejo de Seguridad confirma sus ambiciones de conquista. Los encomiables esfuerzos del Sr. M. Rafaelli, Presidente de la Conferencia de Minsk, para resolver el conflicto a la brevedad posible, lograr

la cesación del fuego e iniciar un proceso de negociaciones directas no han tenido éxito precisamente debido a la incesante agresión de Armenia. Como consecuencia directa de la impunidad de que goza la parte armenia se ha ampliado la escala de la ocupación de territorio azerbaiyano, han perecido millares de civiles y se han destruido numerosos objetivos de valor económico, instalaciones industriales y elementos de la infraestructura social.

La República Azerbaiyana insta encarecidamente al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas a que tome medidas enérgicas para poner fin a la agresión de Armenia contra Azerbaiyán.

Mucho agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Hassan A. HASSANOV  
Embajador  
Representante Permanente

-----